



El Siglo de Torreón

PERIODICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

Torreón, Coah. - Miércoles 30 de Junio - 2004



EL CLIMA

24 °C

Mayormente Nublado

[[pronóstico](#)]

PRINCIPAL

ED. IMPRESA

ED. ANTERIOR

AVISO CLASIFICADO

EL SIGLO

¡ANUNCIESE!

CONTACTENOS

SECCIONES

- Nacional
- Internacional
- La Laguna
- Finanzas
- Espectáculos
- Deportes
- Nosotros
- Reportajes
- Salud
- Ciencia
- Moda
- Foro Laguneros
- Chat
- Foto-galerías
- Postales



ENTREVISTA
'Catón' comparte sus perspectivas acerca del futuro del país.



ESPACIAL
Realiza SpaceShipOne el primer vuelo espacial privado de la historia. **FOTOGALERÍA**



POSTALES
Fotografías sociales de la edición impresa. Postales virtuales. **BUSCADOR**



Enviar noticia por correo



Version para impresión



Regresar

Localizan documentos sobre Colón en EU

Ibiza (España), (EFE).- El investigador español Nito Verdera ha descubierto en la Universidad de Yale (EU) los archivos inéditos del doctor Charles W. Goff sobre Cristóbal Colón, que concluyen que los restos conservados en Santo Domingo y en Sevilla pertenecen al almirante, cuyo esqueleto habría sido dividido.

Verdera, que estudia los orígenes de Colón desde hace décadas, mantiene la teoría de que el almirante era originario de la isla mediterránea de Ibiza y de que su apellido original sería Colom.

Durante sus investigaciones ha logrado encontrar unos documentos que aseguran que los restos hallados en la Cartuja de Sevilla no son de Diego, hermano del descubridor sino del propio almirante.

En una entrevista con EFE, Verdera explicó que los archivos de Goff incluyen sus conclusiones sobre los análisis que realizó a los presuntos restos de Cristóbal Colón que se conservan en Santo Domingo y a los que se piensa que corresponden a su hermano Diego.

Según Verdera, los resultados de las investigaciones de Goff concluyen que los restos conservados en Santo Domingo y los hallados en la Cartuja pertenecen a la misma persona, un hombre fallecido a los 60 años de edad o más y que sufrió una artritis ósea en numerosas vértebras y otros huesos.

Estos datos coinciden con lo que escribió en su día Andrés Bernáldez, el cura de los Palacios, contemporáneo y amigo personal de Cristóbal Colón.

Estas afirmaciones, según Verdera, abonan la teoría que defiende el catedrático dominicano Carlos Dobal en su libro "¿Dónde están los huesos de Colón?", en el que dice que "los restos (de Santo Domingo) corresponden al descubridor y que su esqueleto fue dividido".



SERVICIOS

- Hemeroteca
- Buscar notas
- Buscar fotos
- En tu PALM
- En tu e-mail
- Suscripciones
- Anúnciese
- Ligas de interés

SUPLEMENTOS

- Informática
- Ola deportiva
- Siglo Nuevo
- El Tecolotito

[Agregar a favoritos](#)

La frase...

A veces la conciencia tiene que hablar con sordos.

Ramón Alvarado

Login:

Password:

[accesas](#)

¿No tiene una cuenta aún? [¡Regístrese!](#), es gratuito.



FOTO DEL DÍA



Y también podrían apoyar su tesis sobre el origen ibicenco del almirante, habida cuenta de que el genovés Cristóforo Colombo nació en 1451 y hubiera tenido sólo 55 años en 1506, cuando murió Colón.

Actualmente, otros restos, en este caso hallados en la Catedral de Sevilla, exhumados en 2003 y que se presupone que pertenecen al hijo de Colón, también llamado Diego están siendo cotejados con los de la Cartuja en el laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada y los responsables de la investigación esperan poder hacerlo también con los de Santo Domingo.

Verdadera defiende que el hijo fue enterrado junto a su padre en Santo Domingo y que su urna fue la que trasladaron por error las autoridades españolas a La Habana en 1795 y posteriormente a la Catedral de Sevilla.

"Si el resultado final es que los restos de Cristóbal Colón son los enterrados en Santo Domingo", concluyó el investigador, "quedarían descartadas automáticamente las teorías sobre el origen genovés del almirante".

Nito Verdadera sostiene que Colón "era catalano-parlante, criptojudío y utilizó muchos topónimos de las costas de (las islas) Ibiza y Formentera para bautizar lugares que encontraba en el Caribe".

[↑ inicio](#)



editoriales

Juan de Dios Enriquez

[CARICATURA EDITORIAL](#)

[Nuestro concepto/EI DVR](#)

Federico Reyes Heróles

[De manos negras e ineptitudes](#)

Gilberto Serna

[Los cabos sueltos](#)

Roberto Orozco Melo

[Hora cero/La manifestación...](#)

Xavier Massimi

[Balance positivo](#)

Miguel Ángel Granados Chapa

[Plaza pública/Bancos deudores](#)

Sergio Sarmiento

[Jaque mate/Mentiras del crimen](#)

NUEVO



El Siglo de Torreón

edición móvil

Compañía Editora de La Laguna. S.A. de C.V., © 1999-2002
Torreón Coahuila, México. [[Aviso Legal](#) | [Contacto](#) | [Portal desarrollado por SaiNext.NET](#)]